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* На пусковых объектах

Дом для заводчан

Общая площадь пусковых объектов четвертого квартала в микрорайоне «Синие 
камни» составляет почти 57 тысяч кв. метров. До конца года остаются считанные дни, 
и коллективы комбината прилагают все усилия для успешного выполнения государст
венного плана и социалистических обязательств.

Сегодня мы- предлагаем вашему вниманию фоторепортаж из строящегося микрорай
она. На снимке вверху вы видите панораму квартала «Синие камни», внизу — звень
евого монтажников Н. А. Губу и сварщика 4 разряда В. Малышева из СУ-27, которые 
возводят дом № 24. фОто В. Калимасова.

В конце ноября на доме 
по ул. 40-летия ВЛКСМ ца
рило затишье. Коробка бы
ла смонтирована, отделоч
ные бригады еще не зае
хали. А нулевики СУ-29? Ну
левики «по традиции» жда
ли отделочников. Зато сей
час они заметно оживились 
и в момент окопали дом 
по периметру траншеями. 
Не подобраться к нему ни 
со двора, ни с торца, ни 
с фасада.

— Чтобы мы смогли на 
этом объекте работать нор
мально, без штурмовщины, 
субподрядчики должны бы
ли завершить здесь все 
свои объемы еще недели за 
две до нашего прихода, — 
говорит начальник участка 
СУ-1 Юрий Николаевич Па
нов. — А что мы имеем? 
Нулевики СУ-29 еще толь
ко начинают, водопрово
да — нет, электрикам бук
вально наступаем на пят
ки. В результате этого на
шим бригадам потом из- 
за сбоев в ритме придет
ся вечеровать. Ведь дом 
все равно мы должны сдать 
и сдадим в срок.

Одним из составляющих 
высокопроизводитель ной, 
ритмичной работы являет
ся, как известно, своевре
менное обеспечение отде
лочников материалами, их 
поэтажная загрузка. О по
этажной загрузке материа
лов на этом объекте, к со
жалению, говорить не при
ходится. Лага да два меш‘- 
ка цемента — вот и все 
материалы для отделки, что 
успели загрузить монтаж
ники СУ-27. А это значит, 
что снова нашим самоотвер
женным женщинам - отде

лочницам придется, манев
рируя среди груд выворо
ченной земли и траншей, 
таскать все на себе.

Не выполняет заявки от
делочников на поставку ма
териалов и УПТК. Еще 30 
ноября были заявлены 6 
кубометров лаги и 200 ки
лограммов гвоздей на 70 
мм. Не поступили эти ма
териалы на строительную 
площадку и 7 декабря. А 
вот дюбеля были заказаны 
две недели назад — в на
личии же их по-прежнему 
нет. Вот и приходится в ре
зультате такого снабжения 
плотникам бригады В. Ко
ролева, выставляя столяр
ку, загибать и ломать гвоз
ди на 100 мм. Понятно, вре
мени подобное «новшество» 
требует немало, да и каче
ство страдает.

В разговор вступает бри
гадир штукатуров М. Ка
рамова:

— Такого дома я еще не 
видела, — говорит она, — 
очень низкое качество мон
тажа. И вот такой вопрос 
возникает по этому пово
ду: помнится, в марте, ког
да мы только начинали ра
ботать по методу коллек
тивного подряда, мы, бри
гадиры отделочников, вме
сте с мастерами и прора
бами принимали у монтаж
ников коробки. Этот дом 
был принят под отделку без 
нашего участия. А ведь 
польза от встречи бригади
ров монтажников и наших, 
как говорится, глаза в гла
за для приближения сдачи 
дома в эксплуатацию была 
бы весьма ощутимой. Ду
маю, что недоделки свои 

монтажники СУ-27 исправи
ли бы гораздо быстрее, да 
и впредь постарались бы 
их не допускать, чтобы не 
краснеть по второму разу 
не перед СУ-1 вообще, а 
перед конкретным челове
ком, бригадиром.

Бригадир плотников Вла
димир Александрович Ко
ролев эти выходные дни 
провел не совсем обычно: 
объезжал он строительные 
объекты, чтобы проконтро
лировать, как поработали 
там члены его бригады.

— Бригаду в полном сос
таве я не вижу уже два ме
сяца, — говорит он.— Раз
бросали нас по пяти сдаточ
ным объектам. Понятно, что 
на укрепление коллектива, 
решение им социальных, 
воспитательных задач это 
плохо влияет.

Понятно, что такая «че
харда» с бригадами вызва
на производственными нуж
дами, зачастую она базиру
ется на наших «огрехах» в 
планировании, но быть мо
жет, стоит подумать и о 
нуждах трудовых коллекти
вов, о конкретных людях.

Этот 71-квартирный дом 
строим мы для себя, для 
рабочих нашего завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Заинтересованность 
в его сдаче в эксплуата
цию — особая. И это по
нятно. Ну, а отношение к 
нему со стороны субпод
рядчиков, УПТК несколько 
странное. Раз свой, значит 
все равно сдадут, любой 
ценой. И это уже непонят
но.

Т. МАЛЬЦЕВА.
,.р
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СДЕЛДТЬ ПРЕДСТОИТ МНОГОЕ
МА заседании проф

союзного комитета 
комбината обсуж
дался вопрос «О работе 

администрации ДСК по 
снижению ручного труда и 
внедрению передовой тех
ники и технологии». Чле
ны профкома заслушали 
доклад главного техноло
га комбината К. И. Бер
сеневой.

В комбинате разработа
на целевая программа 
механизации производст
ва и сокращения примене
ния ручного труда на 
1986—1990 годы. Про
грамма эта разработана 
на основе анализа и пас
портизации ручного труда, 
проведенного во всех под
разделениях, а также ат
тестации рабочих мест. 
Были также проведены 
психофизиологические об
следования труда трубо
укладчиков, рабочих мест 
машинистов строительных 

механизмов. Выводы и 
предложения по улучше
нию условий труда этих 
профессий обсуждались на 
заседании профкома и 
были выданы СУ-20 и 
СУ-29.

Тяжелый физический 
труд выявлен у трубо
укладчиков по доработке 
траншей и котлованов, 
труб, у монтажников — 
на бетонировании стыков 
вручную, пробивке не
проектных отверстий, у 
штукатуров — при обслу
живании штукатурных 
станций, переноске раст
ворных ящиков.

Основными причинами 
использования ручного 
труда являются отсутст
вие средств механизации, 
особенно малой, несовер
шенство конструктивных 
решений, низкая завод
ская готовность ряда из
делий домостроения, а 
также нарушение техно

логии производства работ, 
в том числе выполнение 
внутриквартальных ком
муникаций во время от
делки здания.

Сегодня доля рабочих, 
занятых ручным трудом, 
составляет 70 процентов, 
тяжелым физическим тру
дом в комбинате занято 
169 человек.

В этом году числен
ность рабочих, занятых 
ручным трудом, уменьши
лась на 6’5 человек, и на 
42 человека меньше ста
ло работать на тяжелой 
физической работе.

Назовем лишь некото
рые из выполненных ме
роприятий по сокращению 
ручного труда. Это приме
нение трубоукладчиками 
пластмассовых труб, ис
пользование универсаль
ных дорожно-строительных 
машин. На монтаже домов 
серии 137-С освоены 
комплекты монтажной ос

настки, разработаны рабо
чие чертежи и дано зада
ние СУ-27 на иэготовле- 
ние опытного образца 
устройства для бетониро
вания стыков, получены 
рабочие чертежи станции 
для приготовления на 
объектах монтажа раст
воров, размещен заказ на 
изготовление в будущем 
году двух таких станций.

Увеличен объем устрой
ства полов из линолеума. 
Ведется подготовительная 
работа по изготовлению в 
УПТК заполнений проемов 
в виде каркаснообшивной 
перегородки с установлен
ной дверью, начаты экспе
риментальные работы по 
замене деревянного плин
туса на плинтус из ли
нолеума.

В СУ-7 имеется моза
ичная станция для меха
низированной подачи мо
заичных смесей на этажи. 
Отделочные управления 
обеспечены установками 
для подачи жестких раст
воров. Но используются 
эти средства механизации 

неудовлетворительно. К 
примеру, все бригады ма
ляров оснащены агрегата
ми высокого, давления, 
все строительные участки 
имеют передвижные шпа
клевочные установки, но 
эти механизмы зачастую 
не используются, потому 
что не налажен их цент
рализованный ремонт и 
обслуживание.

— В комбинате сегод
ня насчитывается около 
300 человек, непосредст
венно имеющих отноше
ние к механизации строи
тельства, а кардинальных 
сдвигов в решении этого 
вопроса не чувствуется.— 
отметила в своем выступ
лении на заседании проф
кома К. И. Берсенева.— 
Дело в том, что усилия 
подразделений разрозне
ны, эпизодичны, не хва
тает централизации, пла
номерной, четкой работы.

Немало критических 
замечаний в ходе обсуж
дения вопроса было вы

сказано на профкоме: ра
бота администрации ДСК 
по снижению уровня тя
желого ручного труда, 
внедрению передовой тех
ники и технологии была 
признана недостаточной. 
Намечено завершить стро
ительство участка малой 
механизации .в первом 
квартале будущего года. 
Начальнику УПТК Ю. Иса
кову до апреля 1988 года 
необходимо обеспечить 
нормо-комплектами ручно
го инструмента через 
БИРК все подразделения 
комбината.

Конечно, нельзя утверж
дать, что никакой работы 
по снижению доли ручно
го труда в комбинате не 
ведется. Ведется, но вот 
отдача от нее, тем более 
если соотнести ее с тре
бованиями сегодняшнего 
дня, удовлетворить нас 
уже не может. А значит, 
нужны перемены.

Т. МИХАЙЛОВА.



2 Сф, СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ II декабря 1987 года
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ЭКЗАМЕНУЕТ ПЕРЕСТРОЙКА
Состоялось отчетное партийное собрание домо

строительного комбината. Коммунисты ДСК заслу
шали и обсудили отчет о работе парткома по руко
водству перестройкой.

В работе собрания принял участие заведующий 
отделом горкома КПСС М. М. Смирнов.

На собрании выступил первый секретарь Киров
ского РК КПСС Ю. М. Кочнев.

На собрании был рассмотрен организационный 

вопрос. Из состава парткома выведены В. А. Голо
вин, назначенный управляющим трестом «Урал- 
трансспецстрой», и С. Н. Мельников, утвержденный 
инструктором строительного отдела Свердловского 
горкома КПСС.

В результате довыборов членами парткома из
брали ст. прораба СУ-20 А. П. Палавошева и заме
стителя председателя профкома ДСК А. М. Коще
ева.

На второй и третьей страницах сегодняшнего но
мера помещены материалы партийного собрания. В 
№ 46 нашей газеты были опубликованы тезисы от
четного доклада и статьи секретарей партбюро пер
вичных парторганизаций, поэтому публикуемый 
доклад, сделанный секретарем парткома Н. И. Да
выдовым, и выступления в прениях значительно со
кращены, уделено особое внимание критическим за
мечаниям и конструктивным предложениям комму
нистов.

* Из отчетного доклада парткома

Отчетное собра
ние является выс
шим органом, 
призванным дать оценку 

деятельности партийного 
комитета, коммунистов 
комбината за период с ок
тября 1985 года по де
кабрь 1987 года.

Период был насыщен
ным, трудным во всех 
направлениях нашей про
изводственной и общест
венной деятельности. Но 
время сегодня требует от 
каждого члена коллектива, 
коммуниста напряжения 
всех сил как в выполнении 
производственных заданий, 
так и в политической ра
боте с трудящимися. Вре
мя требует максимально
го усилия партийного 
влияния на всех участках 
нашего коллектива.

Готовы ли мы к этому? 
Как идет процесс обнов
ления, что наработано, ка
кие методы применялись 
для решения жизненных 
проблем, что мы можем 
взять из приобретенного 
опыта в политический ба
гаж, а от чего должны 
решительно отказаться? 
Соответствуют ли наши 
усилия по своей напряжен
ности курсу партии на 
ускорение социально-эко
номического развития?

Обсуждая сегодня свою 
работу, мы должны исхо
дить из двух ключевых 
проблем, которые решают 
судьбу перестройки, — 
демократизации всей об
щественной жизни и ради
кальной экономической 
реформы.

ВОПРОСЫ о выпол
нении государст
венного плана и со- 
Цйалйстических обяза

тельств, по перестройке 
хозяйственной деятельно
сти коллективов регуляр
но рассматривались на за
седании парткома. Надо 
отметить, что причины 
неудовлетворительной ра
боты повторяются почти 
одни и те же:

— невыполнение гра
фиков монтажа из-за не
подготовленности объек
тов;

— невыполнение гра
фиков ввода жилых домов 

по месяцам;
— срывы поставки из

делий заводами.
Можно привести много 

этому примеров: такой, 
как усиленный монтаж 
внеплановых домов и от
ставание по плановым.

А здесь уже срабатыва
ет закон: срыв сроков гра
фика монтажа приводит к 
срыву комплектации.

Много недоработок есть 
в планировании, подготов
ке производства, выполне
нии номенклатурного гра
фика, организации комп
лектации объектов и дру
гие.

САМЫМ больным 
местом стало от
сутствие фронтов 
оабот, хорошего задела, а 

хроническая нехватка «ну
лей» может в скором вре
мени привести к тому, что 
наши усилия не дадут ре
зультатов, если в корне 
не пересмотреть отноше
ние к этому вопросу. 
Спрашивается: почему,
когда коммунист Л. И. 
Гороховский в свое время 
отвечал за монтаж «ну
лей», их было всегда, как 
говорят, «с запасом», а 
теперь, когда этот же ком
мунист возглавляет всю 
инженерную работу ком
бината, «нули» стали кам
нем преткновения?

Хочу заострить внима
ние на предоставлении 
фронта работ монтажным 
бригадам: он стоял остро 
и ранее, остро стоит и 
сейчас. Пока совместная 
работа руководителей спе
циализированных управ
лений Н. И. Спицина, 
В. А. Палехова, Б. С. 
Авдошина, В. В. Вороно
ва, а также главного стро
ителя комбината комму
ниста В. И. Гирина, на
правленная на ликвида
цию этой остроты, непро
дуктивна и недостаточна.

Эти вопросы очень ост
ро ставятся в коллективах 
бригад монтажников, на
пример, на общем собра- 
'Нии в СУ-28 в октябре те
кущего года. По этому 
вопросу подготовлен ма
териал комиссий по осу
ществлению партийного 
контроля деятельности ад-

Взыскательная
оценка

министрации по наращи
ванию мощности комбина
та и комплектной постав
ке изделий (председа
тель — коммунист К). И. 
Исаков).

Выводы и предложения 
комиссии сейчас находят
ся на рассмотрении у 
администрации комбината 
для разработки мероприя,- 
тий по комплексному ре
шению затронутых вопро
сов.

Задача ставится не 
только выйти из прорыва 
с «нулями», обеспечив 
постоянный, стабильный 
задел, а выполнять их 
комплексно, с сетями. Ре
шим мы эту задачу — 
значит, можно будет ска
зать: «Здесь мы перест
роились».

Непременны м 
условием решения 
задач перестройки 
является широкая демок

ратизация производствен
ной, общественной дея
тельности коллектива ком
бината.

Реализуя постановления 
партийного собрания, во 
всех подразделениях и в 
целом по комбинату соз
даны советы трудовых 
коллективов. Советы тру
довых коллективов наде
лены полномочиями по 
широкому кругу производ
ственных, социальных, 
кадровых вопросов и 
практически реализуют их 
в повседневной деятель
ности. На заседаниях со
вета комбината рассмат
риваются вопросы перево
да коллектива на новые 
условия труда, итоги и за
дачи хозяйственной дея
тельности, утверждаются 
коэффициенты трудового 
участия руководящим ра
ботникам комбината, 
включая начальника, глав
ного инженера, директо
ров заводов, начальников 
стройуправлений.

Партийный комитет по 
ряду вопросов стал прак
тиковать совместные засе
дания парткома и совета 
трудового коллектива.

Другим направлением 
развития демократии в 
сфере производства явля
ется выборность руководи
телей и применение кон
курсной системы подбора 
и замещения руководите
лей и специалистов.

Проведены выборы ру
ководителей низового зве
на — бригадиров (напри
мер, в СУ-7 и других).

Анализ показывает, что 
дело это непростое, здесь 
требуется серьезная разъ
яснительная работа, фор
мирование общественного 
мнения и оценка кандида
тов.

Применение конкурсной 
системы нашло свое воп
лощение в деятельности 
парткома завода ЖБИ 
(секретарь С. С. Крушин- 
ский). На заводе создана 
конкурсная комиссия, ко
торая объявляет конкурс 
на вакантные руководя
щие должности, рассмат
ривает деловые и мораль
ные качества кандидатов 
и принимает решение. Та
ким образом, были выд
винуты в качестве руко
водителей: начальник ОТЗ 
и зам. главного энергети
ка завода, заместитель 
начальника отдела комп
лектации и сбыта.

Действенной формой 
коллективного контроля за 
работой кадров, стимули
рования роста их деловой 
квалификации явилась ат
тестация кадров, которая 
проводится в этом году.

Партийный коми
тет — это орган 
политического ру- 
водства с присущими ему 

определенными методами 
и формами. Одним из 
главных направлений дол
жна быть работа с кадра

ми. В этой связи хотелось 
бы остановиться на рабо
те с кадрами руководите
лей. Многие недостатки в 
строительном и заводском 
производстве объясняются 
упущениями с нашей сто-' 
роны именно в этой ра
боте. В различных звень
ях нашего производства 
занято 1389 руководящих 
работников, абсолютное 
болыпинстно которых име
ет высшее и среднее спе
циальное образование. 
Вместе с тем трудно по
дыскать руководителей на 
первые роли в строитель
ные управления, цехи за
водов. Их поиск зачастую 
идет мучительно долго.

В работе с резервом 
нет системы, настойчиво
сти. В этом большая не
доработка моя как секре
таря парткома.

ВОТ уже третий год 
действует Указ Со
вета Министров 
СССР «О преодолении 

пьянства и алкоголизма». 
Неоднократно эти вопросы 
рассматривались на засе
дании парткома. Резкого 
улучшения пока нет. Не 
снижаются потери рабоче
го времени из-за прогулов. 
Поэтому эту работу не
обходимо продолжать и 
держать под постоянным 
контролем.

Семь вопросов по охра
не общественного порядка 
и борьбе с правонаруше
ниями рассмотрено на за
седаниях парткома.

Впервые партийными 
организациями ,в строи
тельных управлениях соз
даны добровольные народ
ные дружины. В тех пар
тийных организациях, где 
к вопросу ДНД подошли 
со всей серьезностью, с 
партийной ответственно
стью, там и после поста
новления Совмина СССР 
работа ДОД не вызывает 
никаких нареканий.

За 9 месяцев года дру
жинами задержано за раз
личные нарушения 507 
человек, в том числе 5 
преступников, 134 мел
ких хулигана, 262 пьяни
цы, 56 бродяг. .

В то же время партий
ные организации СУ-20,

СУ-28, СУ-29 (тт. Коря
кин, Леухин, Палехов, 
Пащенков, Воробьев. 
Стрелецкий) бездействуют, 
не приняли должных мер 
по выполнению постанов
ления парткома по рабо
те ДНД.

ЗА ОТЧЕТНЫЙ пе
риод партком уси
лил внимание к мо
лодежным общежитиям 

комбината. Создан коор
динационный совет, кото
рый регулярно проводит 
свою работу и мероприя
тия непосредственно в об
щежитиях. Есть улучше
ния в работе. Однако мы 
не добились .регулярного 
посещения общежитий ру
ководителями подразделе
ний. За невыполнение при
каза начальника комбина
та, постановления партко
ма пришлось наказать в 
партийном порядке заме
стителя начальника ЖКК.

Ждем перестройки в 
этой работе и от заме
стителя начальника ком
бината коммуниста т. 
Ивойлова.

(Далее докладчик дал 
характеристики деловым 
качествам всех членов 
парткома ДСК).

Большие задачи 
стоят перед партор
ганизацией, коллек- и 
тивом комбината для ус

пешного окончания этого 
года. За оставшееся вре
мя предстоит сдать 137 
тысяч кв. метров жилья, 
2 детских комбината, 
КОСК, 6 объектов соц
культбыта и торгового 
назначения.

На некоторых домах 
еще идет монтаж. Опре
деленную помощь людьми 
оказывает город. По
этому задача руководите
лей, и хозяйственных, и 
партийных, так организо
вать работу, чтобы был 
максимальный эффект. 
Профсоюзным комитетам: 
комбината и подразделе
ний — решить вопросы с 
питанием, организовать 
действенное социалистиче
ское соревнование. Обста
новка очень серьезная, 
требуется напряжение 
сил каждого коммуниста, 
каждого члена коллектива.

Коммунисты СУ-20 (слева направо): автоэлектрик А. М. Кондаков, аккумулятор
щик В. С. Волегов, гл. механик В. И. Литвяков, зав. мастерскими, секретарь партбюро

Большой зал ДК «Урал». Участники партийного собрания. П. В. Леухин.
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* Из выступлений в 
Переходить
от слов к делу
МАЛЯР СУ-15 Л. ПЕТУХО

ВА:
Расскажу о работе нашей 

комплексной бригады. Пе- 
^решли мы на коллектив

ный подряд. Судите сами, 
готовы ли мы к нему, если 
не имеем ни техники доб
рой, ни нужной малой ме
ханизации.

Сегодня на собрании 
уже многие говорили о не
обходимости экономическо
го всеобуча. Переход на 
подряд, на госприемку, на 
самофинансирование — 
все это невозможно без 
учебы всех, от начальника 
стройуправления до рабо
чего.

На первом 
месте - 
технология
ГЛАВНЫЙ ИНЖЕНЕР ДСК 

Л. ГОРОХОВСКИЙ:

Перестройка экономики, 
ее второй этап — практиче
ское осуществление ново
го хозяйственного механиз
ма — пришли к нам в ком
бинат в виде госприемки и 
полного хозрасчета.

Сложившаяся годами си
стема производственной и 
экономической работы тре
бует серьезных изменений, 
прежде всего нашего мыш
ления. Идет переоценка 
ценностей, и на первый 
план выдвигается техноло
гия производства на наших 
заводах и выполнение стро
ительно-монтажных работ. 
Качество становится глав
ным показателем нашей ра
боты.

Строители, рабочие ге
роически преодолевают 
последствия нарушений тех
нологии: незавершенности 
этапов работы нулевого 
цикла без коммуникаций и 
планировки, монтажа при 
некомплектной поставке де
талей КПД, отделочных ра
бот без соблюдения тепло
вого режима при незавер
шенных субподрядных ра
ботах, нулевики работают 
на неподготовленном фрон
те работ, заводчане — на 
изношенном оборудовании 
и т. д.

Нам постоянно не хвата
ет времени, чтобы завер
шить до конца, за один раз, 
без переделок свои рабо
ты в условиях запоздания 
проектов, площадок и по
ставки материальных ре
сурсов.

Делая скидки на «объек
тивные трудности», мы поз
воляем себе нарушать оче
редность работ, строитель
ные нормы и правила, пре
небрегать требованиями 
ОТК, лаборатории, автор
ского надзора по качеству.

Работать на перспективу
БРИГАДИР КОМПЛЕКС- 

Й НОЙ БРИГАДЫ СУ-1 А. ЧЕР
НЫХ:

Мы переходим на хоз
расчет и самофинансирова
ние. Основную роль здесь 
играют четкое планирова
ние и своевременное обес
печение проектно-сметной 
документацией, чего на се
годняшний день у нас нет. 
УКС горисполкома посто
янно срывает снос домов, 
площадки. передаются с 
опозданием, все это вно
сит элементы дезорганиза
ции. Как никогда ранее 
встает вопрос о непрерыв
ном планировании.

Партком ДСК ищет но
вые формы работы, при
мер тому—совместное засе
дание парткома и хозеове-

ПреНИЯХ ■ ■ м мв

Есть у меня и конкрет
ные замечания и предложе
ния парткому комбината. 
Следует поднять роль сек
ретарей партбюро, нужно 
больше заниматься парт
группами, учебой парторга
низаторов, организовать со
ревнование партгрупп.

Партком ДСК должен 
вплотную заняться соци
альными вопросами коллек
тива. Нужна четкая и ясная 
собственная программа 
«Жилье», чтобы все домо
строители видели перспек
тиву получения жилья в 
комбинате. И еще комбина
ту нужна собственная депу
татская группа, которая бы 
работала при ДСК, в ДСК
и занималась приемом тру
дящихся комбината.

Наши мастера и прорабы, 
ИТР и главные инженеры, 
руководители подразделе
ний и комбината занимают
ся в основном снабжением 
и комплектацией, организа
цией производства вместо 
того, чтобы обеспечивать и 
контролировать соблюдение 
технологии строительства.

С приходом госприемки 
можно надеяться, что мы 
будем вынуждены изме
нить свое отношение к ка
честву проектов, производ
ству изделий на заводах, 
соблюдению технологии 
СМР.

Госприемка введена у нас 
распоряжением Совета Ми
нистров СССР и находится 
вне влияния комбината. 
Она, надеюсь, постепенно и 
требовательно должна по
мочь нам упорядочить тех
нологические процессы и 
поднять нашу ответствен
ность именно за качество 
вводимых домов и объек
тов, продукции промпред- 
приятий.

Конечно, сразу дело не 
повернешь: сегодня пане
ли идут с плохой поверх
ностью, некомплектно, а 
завтра уже хорошие. Но на
стойчивая работа должна 
привести к серьезным из
менениям потребительских 
свойств изделий и домов в 
целом.

Причем комплектация ма
териалами и оборудованием 
должна идти не перед сда
чей, как это часто имеет ме
сто, а в сроки, по графи
кам. Повышается ответствен
ность УПТК, заказчиков, 
всех поставщиков, в пер
вую очередь ДОЗа, за ка
чество и сроки поставок.

Сегодня задача инженер
ной службы в первую оче
редь — перестроить свою 
работу, усилить технологи
ческие службы и, главное, 
понять, что именно качест
во будет определять и вы
полнение плана, и фонд 
зарплаты, и все средства ма
териального стимулирова
ния.

га, что дает возможность 
острее чувствовать пульс 
на стройке.

Вместе с тем хотелось 
бы, чтобы партком опера
тивнее решал вопросы, с 
которыми на него выходят 
первичные партийные ор
ганизации. Он должен объ
единить наши усилия для 
реализации внутренних ре
зервов. Конкретно партко
му необходимо заниматься 
не констатацией фактов по 
результатам сложившейся 
обстановки на объектах, 
когда трудно уже что-то 
исправить, а принимать бо
лее энергичные меры при 
первых же срывах сроков 
сдачи объектов по переде
лам, работать на перспек
тиву.

Участники партсобрания (слева направо): II. Квятко (СУ-1); Л. Бачинская (ЖКК) 
и зам. начальника /ККК. секретарь партбюро Э. Плешкова.

Продолжить смотр боевитости
СЕКРЕТАРЬ ПАРТКОМА 

ЗАВОДА ЖБИ ИМ. ЛЕНИН
СКОГО КОМСОМОЛА 
С. КРУШИНСКИЙ:

Важную роль в пере
стройке стиля и методов 
работы парткома завода и 
цеховых парторганизаций 
сыграл смотр боевитости 
первичных парторганизаций. 
В ходе первого этапа смот
ра были созданы смотро
вые комиссии в каждой из 
цеховых парторганизаций 
из числа наиболее автори
тетных коммунистов. Про
ведены собеседования с 
каждым коммунистом и вы
слушаны их предложения, 
направленные на улучшение 
работы парткома, админи
страции и общественных 
организаций завода. В ре
зультате 1 апреля на за
водском партийном собра
нии были утверждены ме
роприятия по повышению 
боевитости партийной орга
низации.

Преодолеть
НАЧАЛЬНИК СУ-7 В. БЕР

СЕНЕВ:
С 1 апреля этого года мы 

перешли на коллективный 
подряд. В нашем управле
нии сегодня работают 4 
отделочных потока -
бригады. Мы поняли, что 
это нужное и выгодное де
ло. Хотя пришлось проде
лать большую работу, пре
одолеть немало трудно
стей и, если хотите, «пере
болеть».

Для эффективной рабо
ты по методу коллективно
го подряда необходимы 
три условия: первое — 
внутренняя перестройка 
людей и их готовность ра
ботать по-новому, второе— 
обеспеченность нормаль
ным фронтом работ и тре
тье — четкое материаль
но - техническое снабже
ние.

Коммунисты СУ-28 (слева направо): монтажник. И. Ф. Горевой, секретарь партбю
ро В. Л. Пащенков, бригадир монтажников Е. С. Палев.

В ходе второго этапа 
смотра партком и цеховые 
парторганизации сосредото
чили свои усилия на конт
роле за выполнением наме
ченных мероприятий. Боль
шинство из них на сегод
няшний день выполнено.

Смотр помог нам активи
зировать работу по отбору 
в ряды партии передовых 
рабочих основных профес
сий. За 10 месяцев 1987 го
да кандидатами в члены 
КПСС принято 19 человек, 
в том числе 17 рабочих.

В целях повышения роли 
молодежи в решении про
изводственных вопросов в 
цехах стали практиковать 
проведение партийно - ком
сомольских собраний, от
четы комитетов комсомола 
и бюро на собраниях. На 
заводе регулярно прово
дятся идеологические опе
ративки, проведена работа 
по переводу коллектива за

старые «болезни»
И если первое условие 

сегодня реально выполне
но — люди готовы рабо
тать в новых условиях и 
выполнять максимальные 
задачи, то второе и третье 
условия сегодня выполня
ются далеко не в полной 
мере. Постоянное отстава
ние по фронту работ, не
хватка и перебои с мате
риалами вносят нервозность 
и расхолаживают бригады. 
А если это так, то мы не 
можем твердо сказать, что 
коллективный подряд в пол
ной мере внедрен, и ожи
дать действительно высо
ких результатов.

В этом году мы работа
ли по развитию платных ус
луг населению в виде улуч
шенной отделки квартир по 
заказам. Освоено по услу-' 
гам 111 тысяч рублей. Мы 
хорошо понимаем, что это
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вода на коллективный под
ряд; осуществлен перевод 
коллектива на новые та
рифные ставки и оклады; 
выполнен ряд техниче
ских мероприятий; ведется 
работа по подготовке к ра
боте в условиях гос
приемки.

В то же время нам не 
удалось в ходе смотра по
высить активность каждого 
коммуниста. И сегодня име
ются коммунисты, которые 
неудовлетворительно вы
полняют партийные поруче
ния, не проявляют активно
сти в работе, допускают 
пропуски партийных собра
ний.

Требует улучшения рабо
та по отбору в ряды пар
тии. До сих пор мы мало 
принимаем бригадиров, 
кадровых рабочих, партий
ная прослойка на заводе 
пока ниже, чем в целом по 
комбинату. Словом, смотр 
боевитости мы продолжаем.
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нужное дело, хотя для нас 
это дополнительный объем 
и заботы. Но и здесь мы 
столкнулись с массой не
решенных вопросов и труд
ностей. Назову основные: 
не решены вопросы по 
своевременному распреде
лению квартир, по заключе
нию договоров с будущими 
жильцами, по своевремен
ному обеспечению матери
алами высокого качества.

Остро • стоит проблема 
своевременной перевозки 
с объекта на объект быто
вых помещений. Критике 
этот вопрос не поддается 
уже несколько лет.

Хотелось бй, пользуясь 
случаем, высказать еще од
ну просьбу трудящихся уп
равления: чаще бывать не
посредственно на объектах 
и в коллективах комплекс
ных бригад первым руко
водителям объединения и 
членам парткому.
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* Острый
сигнал

И снова 

простои
Похоже, что простои на 

монтаже домов 137-й се
рии становятся уже нор
мой. Простоять подсмены, 
смену — это еще куда ни 
шло, с этим мы уже в 
силу необходимости свык
лись. Но вот к «рекор
дам» завода КПД при
выкнуть никак не можем. 
А они не устают нас по
ражать!

С 1 по 4 декабря мы 
застряли на монтаже 
10-го этажа дома № 30 в 
микрорайоне Синие Кам
ни. Сколько времени 
было «потеряно» из-за 
отсутствия всего четырех 
изделий, плит перекрытий 
ПБ-1-1, ПБ-14-4, ПБ-13-2, 
ПБ-18-3!

Так когда же, наконец, 
прекратятся эти вынуж
денные простои? С этим 
вопросом мы уже не раз 
обращались к админист
рации завода КПД через 
газету, а вот ответа полу
чить так и не можем.

Н. МЕДВЕДЕВ, 
звеньевой бригады 

монтажников СУ-28
Т. Мхитаряна.

ТБ — особое
внимание!

«Почему 

несчастье 
стало 
возможным?»

Под таким заголовком 
в газете «Вечерний 
Свердловск» (3 декабря) 
была опубликована замет
ка зам. прокурора Ленин
ского района В. Корнило
ва. В материале, в част
ности, приводился сли
чай с нарушением техни
ки безопасности в СУ-29.

Начальник отдела тех
ники безопасности комби
ната Г. В. Ясюконис со
общила редакции:

«Несчастный случай 
произошел на объекте 
«Магазин» в квартале 
«Лесопарковый» -в нача
ле года с монтажником- 
стропальщиком СУ-291 
Н, Н. Поглядевши.

Материалы расследо
вания были направлены в 
прокуратуру Ленинского 
района.

Решением суда от 
27.08.87 г. мастер СУ-29 
С. В. Фадеев признан ви
новным по статье 140 
УК РСФСР, ему назна
чено наказание в виде 
исправительных работ по 
месту работы сроком на 
два года с удержанием в 
доход государства 20 про
центов заработной платы 
ежемесячно.

Машинист автокрана 
СУ-29 Н. М. Демкович 
по статье 114 УК 
РСФСР также получил 
наказание в виде испра
вительных работ сроком 
на два года с удержани
ем в доход государства 
20 процентов зара|ботной 
платы ежемесячно».
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СТРАНИЦА АНТИАЛКОГОЛЬНОЙ ПРОПАГАНДЫ № 6
* Трезвость — норма жизни

ГЛАВНОЕ - ПРОФИЛАКТИКА
Не уменьшается количе

ство нарушителей антиал
когольного законодатель
ства на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола. 
Так, за 9 месяцев этого 
года за нарушение обще
ственного порядка при
влечено 139 человек, что 
на 33 больше, чем за 
этот же период прошлого 
года. Всего на 5 человек 
меньше доставлялось в 
этом году в медвытрезви
тель. Но цифра остается 
высокой — 63. Если . в 
прошлом году за совер
шение мелкого хулиганст
ва было привлечено 26 
человек, то в этом году 
их стало 49. Эти цифры 
свидетельствуют о недос
татках в работе заводской 
комиссии по борьбе с пьян
ством и совета профилак
тики, на которые мы ука
зывали представлением 
еще в июле этого года. 
Главным их недостатком 
является то, что они идут 
по пути обсуждения нару
шителей, забывая о своих 
профилактических функ
циях, не оказывают помо
щи цеховым комиссиям, 
ие контролируют и не на
правляют их работу.

Нет и учета лиц, нужда
ющихся в лечении у нар
колога, состоящих на уче
те у нарколога, а поэтому 
не осуществляется посто
янный контроль за их по
ведением на работе и в 
быту.

Меры, принимаемые со
ветом профилактики и ко
миссиями по борьбе с 
пьянством, малоэффек
тивны. Председатель со
вета профилактики И. Ко
тов считает, что ограни
чивать пьяниц в дееспо
собности нет смысла, но 
назвать имеющие «смысл» 
формы работы с наруши
телями он не смог. Но ес
ли не принимать таких 
мер, как назначение шеф

ства над злостными нару
шителями, не направлять 
их к наркологу, не контро
лировать каждый их шаг, 
не давая им возможности 
пьянствовать, не бороться 
за каждого в отдельности, 
то мы никогда не победим 
пьянства. Организация 
досуга на заводе тоже не 
на высоком уровне. Поче
му пьют в рабочих обще
житиях? Да потому, что 
заняться Нечем, а руко
водство там бывает край
не редко: у нас во втором 
общежитии на собрании 
коллектива оно не было 
ни разу.

Надо резко менять 
стиль работы обществен
ных формирований, повер
нуться лицом к профилак
тике нарушений и пьянст
ва, заняться организаци
ей здорового досуга рабо
чих, бороться за каждого 
человека. Коллектив ра
бочих должен стать вос
питателем — это главная 
задача. А что мы наблю
даем: посылаем на завод 
сообщение о нарушении, 
а нам в ответ: «уволен», 
и стоит число момента со
вершения правонаруше
ния. Ответьте мне: лучше, 
чище станет уволенный с 
предприятия . человек, ис
чезнет у него тяга к спирт
ному? Коллектив каждый 
раз, изгнав из своих ря
дов нарушителя, расписы
вается в собственном бес
силии.

Сила коллектива и в со
здании обстановки нетер
пимости к пьянству, и в 
активной работе всех об
щественных формирова
ний. Пора от лозунгов пе
реходить к делу!

Н. ВАНЧУГОВА, 
начальник кабинета 

профилактики 
медвытрезвителя 

Кировского РОВД, 
капитан милиции.

ПРЕЗИДИУМ ЦК 
профсоюза рабочих 
строительства и 
промышленности строи

тельных материалов и 
правление Центрального 
совета Всесоюзного добро
вольного общества борь
бы за. трезвость приняли 
совместное постановление, 
в котором одобрен и обоб
щен опыт работы коллек
тива Первоуральского ор
дена Ленина треста «Урал- 
тяжтрубстрой» Главсред- 
уралстроя по искоренению 
пьянства и алкоголизма.

В тресте активно ис
пользует систему коллек
тивной ответственности 
профсоюзная организация. 
Почину «Трудовой и об- 
щественой дисциплине — 
гарантию коллектива» по
следовали 77 процентов 
бригад. Половина из них в 
1986—1987 годах не до
пустила случаев наруше
ния общественного поряд
ка и дисциплины. Мораль- 
нашсихологический кли
мат определяется бригад
ными формами организа
ции труда. Премии фак
тически во всех бригадах 
распределяются на осно
ве коэффициента трудово
го участия. Во всех под
разделениях треста созда
ны комиссии по борьбе с 
пьянством, работающие 
под руководством проф
союзных комитетов.

В первой половине 1987 
года комиссии обсудили 
213 человек, злоупотре
бивших спиртными напит
ками, треть из которых на
правлена на лечение. Вез 
наказания не остался ни
кто.

Антиалкогольная тема
тика занимает важное 
место в деятельности 
первичной организации об
щества «Знание». В уста
новленный День лектора 
в трудовые коллективы на
правляются 20—25 лек
торов. Практикуется чте
ние циклов лекций врача
ми, психологами, социо
логами, учителями, юрис
тами. Этой работе пред
шествуют информацион
ные конференции для вы
ступающих. Ежегодно про

водится около 450 лекций, 
из них половина направле
на на борьбу с этим соци
альным злом. Каждый ме
сяц советом по наглядной 
агитации готовятся специ
альные выпуски, которые 
после тиражирования рас
сылаются на объекты. Эти 
плакаты также широко 
Используются агитатора
ми. Их темы: «Пьянство 
и преступность», «Рабочее 
время — работе», «Алко
голь и дети» и т. д.

Значительный вклад в 
утверждение трезвого об
раза жизни вносит первич
ная организация борьбы 
за трезвость. В тресте она 
объединяет 362 человека. 
При ней создан клуб трез
вости «Кристалл». Акти
висты общества участву
ют в проведении циклов 
вечеров, конкурсов само
деятельности, выезжают в 
подшефные сельские рай
оны с лекциями и беседа
ми, входят в состав рей
довых групп по проверке 
антиалкогольного законо
дательства, участвуют в ра
боте паркологических 
постов, содействуют выяв
лению лиц, склонных к 
алкогольным заболевани
ям.

Профилактическая ра
бота с пьянством допол
няется лечением. В трес
те действчет наркологи
ческая больница на 200 
мест. 40 процентов зара
ботной платы пациентов 
отчисляется на счет боль
ницы и расходуется на ее 
содержание и дотацию к 
питанию. Остальной зара
боток перечисляется на 
сберегательные книжки 
больных. Выплата осуще
ствляется по окончании 
лечения или по договорен
ности — близким родст
венникам. По рекоменда
ции комиссий по борьбе 
с пьянством наркологиче
ским кабинетом взято на 
учет 230 человек. Среди 
них, кроме всего прочего,
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ров. Утверждению трез
вого образа жизни в быту 
подчинена деятельность 
общественных социальна-, 
воспитательных комплекс 
сов, созданных в жилых 
микрорайонах. Председа
телями комплексов ут
верждены директор 
ЗЖБИ и начальник СУ-1. 
Здесь на агитплощадках 
еженедельно проводятся 
лекции-концерты, празд
ники двора, дни отдыха 
родителей с детьми, се
мейные спортивные со
ревнования, конкурсы, па
рады семейных талантов, 
организуются выставки 
семейных поделок и ри
сунков, работают люби
тельские объединения и 
секции. Практически из
житы случаи пьянства в 
молодежных общежитиях.

Досуговой занятости и 
обеспеченности строите
лей продуктами питания 
во многом способствует 
коллективное садоводст
во. В 9 садах выделено 
1248 участков. Кроме то
го, трест имеет развитое 
подсобное хозяйство, в 
котором содержится 3,5 
тысячи голов свиней и 
крупного рогатого скота, 
развивается пчеловодство.

Количество прогулов 
ежегодно сокращается. 
Так, с 1536 человеко-дней 
в 1986 году снизилось до 
1095 в 1987 году. А по 
итогам 1986 года и перво
го полугодия 1987 грда 
они вдвое ниже, чем в 
среднем по организациям 
Минуралсибстроя СССР.

В ЫСОКИЙ уровень 
дисциплины и ор
ганизованности на 

производстве — один из 
основных факторов ус
пешного выполнения кол-А 
лективом треста произ
водственных заданий. 
План стооительно-монтаж- 
ных работ по генподряду 
и собственными силами в 
истекшем полугодии вы
полнен досрочно.

Подготовлено 
пресс-центром 
министерства.

организована оздорови
тельная спортивная груп
па.

В тресте немало делает
ся для организации куль
турного досуга трудящих
ся. Во Дворце культуры 
«Строитель» работают 10 
любительских клубов по 
интересам {садоводов, кни- 
голюбов, самодеятельной 
песни, любителей музыки 
и прочие), 36 кружков ху
дожественного творчества, 
три народных университе
та, две народные студии. 
На базе самодеятельных 
коллективов вырос про
фессиональный народный 
театр. В прошлом году от 
платных спектаклей полу
чена прибыль — 65 тысяч 
рублей. Дворец культуры 
стал центром организации 
семейно-бытовых торжеств, 
праздников молодых се
мей. В 1986 году в нем 
побывало более 200 тысяч 
человек.

Профком треста полно
стью перестроил физкуль
турно-массовую работу. 
Теперь она сориентирова
на на привлечение к за
нятиям строителей сред
него и старшего возраста 
с учетом интересов каж
дого из них. Спортивная 
база треста включает иг
ровой зал, залы борьбы, 
легкой атлетики, плава
тельный бассейн, гимнас
тический. городок, лыж
ную базу.

Дополнительно аренду
ются три спортивных зала 
в общеобразовательных 
школах города. Заверша
ется строительство спорт
зала, стрелкового тира, 
восстановительного цент
ра. В перспективе — 
строительство Дома спор
та.

Налаживается борьба с 
бытовым пьянством. Жи
лой фонд треста сосредо
точен в двух микрорай
онах города и составляет 
более 300 тысяч кв. мет-

«» м а аь м а а а а аа

О
РГАНЫ милиции при
званы бороться с 
детской безнадзор
ностью, а также с родите

лями, отрицательно вли
яющими своим поведением 
на воспитание детей, злост
но уклоняющимися от вос
питания.

Родители в воспитании 
детей имеют равные права 
и несут равные обязанно
сти (даже если брак рас
торгнут). Тогда, когда один 
из родителей проживает 
отдельно от детей, он так
же имеет право общаться 
с ребенком и обязан при
нимать активное участие в 
его воспитании.

К лицам, систематически 
злоупотребляющим спирт
ными напитками и ставя
щим тем самым собствен
ную семью в тяжелое ма
териальное положение, 
районным народным судом 
применяется ограничение 
в дееспособности на осно
вании статьи 16 ГК РСФСР, 
т. е. на жену или близких 
возлагается законом право 
на получение заработной 
платы ограниченно дееспо
собного лица и возможно
сти тратить ее на нужды 
семьи (в 1986 г. ограничен 
в дееспособности рабочий 
1 цеха завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола Хай

■гмма* За юную судьбу в ответе ■■■■■■■■

Приходится воспитывать 
родителей

буллин).
С 1 января 1985 года на 

основании статьи 164 АК 
РСФСР родители и лица, 
их заменяющие, злостно 
не выполняющие обязанно
сти по воспитанию и обуче
нию детей, могут быть на
казаны в административном 
порядке штрафом в разме
ре 30 рублей.

Кировским райнарсудом 
г. Свердловска в 1986 го
ду был лишен родитель
ских прав молодой мужчи
на Александр Иванович 
Банных, работавший ранее 
в 1 цехе завода ЖБИ. Же
на, будучи в нетрезвом ви
де, отравилась «дихлофо
сом», 8-месячный сын Сла
ва помещен а Дом ребен
ка, а Банных осужден за 
содержание притона.

15 июля в Кировское 
городское отделение мили
ции с заявлением о розы
ске 2-летнего сына Алеши 
обратился С. И. Г рехов. В 
заявлении указал, что 11 
июля выпил большое коли
чество спиртного, после 
чего уехал с двумя незна

комыми ему мужчинами в 
поселок Компрессорный, 
где ночью оставил ребен
ка. Два дня сына не искал, 
полагая, что тот приехал к 
матери. Сожительница Гре
хова — Г. Н. Фес.енко, 
проживающая по ул. 40 лет 
ВЛКСМ, д. № 20, 7 и-л я 
отдала Алешу отцу; дома 
не жила, судьбой сына не 
интересовалась, отдыхала 
в лесу. Работниками мили
ции было установлено, что 
Алеша 14 июля был до
ставлен в больницу как за
блудившийся. 16 июля 
Фесенко, узнав, что 
сын находится в 10-й дет
ской больнице, не спешила 
забрать его оттуда, еще 
несколько дней мальчик 
находился там.

Хронические алкоголики 
С. И. Грехов и Г. Н. Фе
сенко давно потеряли че
ловеческий облик: Фесен
ко уволилась из 11 цеха 
завода ЖБИ в июле 1986 
года, пьет, не работает, ве
дет аморальный образ 
жизни, уходит из дома на 
несколько дней, оставляя

ребенка на попечение 
старших дочерей.

В настоящее время мате
риал на Фесенко и Гре
хова направлен в Киров
ский районный народный 
суд для решения вопроса 
о лишении родительских 
прав и направлении на 
принудительное лечение в 
ЛТП.

Только за 8 месяцев это
го года 29 родителей в 
районе лишены родитель
ских прав, дети помещены 
в Дома ребенка.

Статья 60 КоБС гласит, 
что родители, лишенные 
родительских прав, теряют 
все права, основанные на 
факте родства с ребенком, 
в отношении которого они 
лишены родительских прав, 
в том числе и права на по
лучение содержания от 
своих детей.

В то же время лишение 
родительских прав не ос
вобождает родителей от 
обязанности по содержа
нию детей в детских до
мах.

Долг родителей перед 
государством — воспитать 
достойных граждан, и вы
полнять этот долг нужно 
свято. Г. ДЕМИНА,

инспектор ИДН 
Кировского ОВД.

* Рассказывают коллеги
Пьющим — не доверяем!

На одном из рабочих 
собраний у нас родилось 
предложение. Мы считаем 
так: при выдвижении че
ловека на руководящие 
должности обязательно на
до учитывать его отноше
ние к спиртному.

Некоторые считают: за 
пояление на работе в не
трезвом виде надо строго 
наказывать. А если человек 
выпивает дома, а потом 
его дети говорят сверст
никам: «Папа с мамой ста
канчиками .звенели» — это 
вроде ни бригадира, ни то
варищей не касается.

А то, что разговор 
«клеится» только за рюм

А может, сыграем?!
Фотоэтюд нашего читателя А. Рыболова.

кой, — неправда. У нас в 
бытовке стоит самовар, и 
во время обеда бригада со
бирается вокруг, него. Как 
еще «клеится» разговор! О' 
деле говорим, об отдыхе, о. 
книгах.

В таких беседах и роди
лась мысль: депутат, из
бранник народа, не толь
ко сам должен быть при
мером трезвого образа: 
жизни, но и активно вести 
борьбу С ПЬЯНСТВОМ. Это: 
же требование относится и 
к руководителям производ
ства.

В. ПОЛЯКОВ, 
бригадир СУ-22 треста 

«Зеленоградстрой».
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